



## UN « PAYS » À PARTAGER

Chaque année, de mai à septembre, plusieurs milliers de randonneurs parcourent les sentiers, chemins et drailles de Lozère. L'occasion pour eux de se ressourcer dans des panoramas à couper le souffle. Et de rencontrer des femmes et des hommes heureux de partager leur territoire.

Il y a de nombreux sentiers de Lozère et de grande randonnée (GR, GRP) voire de petite randonnée (PR) où s'aventurer seul ou en groupe. Les 7 000 km de chemins balisés traversent les terres, du plateau de la Margeride et de l'Aubrac aux Grands Causses, des Gorges du Tarn et de la Jonte aux Cévennes et au mont Lozère. Au cœur de ce paysage, le Parc national des Cévennes – réserve de biosphère inscrit au patrimoine de l'Unesco. Quelque soit l'objet de la marche – quête spirituelle, envie d'inscrire ses pas dans ceux d'illustres prédécesseurs, curiosité pour une nature insolite et une architecture caractéristique, volonté de pratiquer un sport dans un environnement préservé – vos attentes seront comblées.

« Le comité départemental, représentant la Fédération française de la randonnée pédestre, gère 1 950 km de grande randonnée et 500 km de promenade et randonnée. »

Marcher, c'est s'équiper et savoir évaluer ses capacités à le faire dans la durée.

Tous les guides vous aident à identifier les difficultés liées aux itinéraires. C'est aussi respecter un environnement naturel, les propriétés que l'on traverse et les autres usagers (voir Fiche Memo, p. 9). C'est enfin aller à la rencontre des habitants qui ont à cœur de faire connaître

### Le chemin de Saint-Jacques

Plus de 200 000 randonneurs-pèlerins partent chaque année se ressourcer sur cette voie mythique. Marcher dans leur tête et dans leur cœur face à des paysages étonnants, à la recherche de « révélations » souvent liées à la nature et à la rencontre humaine. On peut, en Haute-Loire, récupérer le chemin de Saint-Jacques-de-Compostelle parti de Genève (Suisse) jusqu'à Roncevaux (Espagne). Conduisant au lieu de mémoire dédié à saint Jacques le Majeur en Galice, le GR 65 démarre au Puy-en-Velay. Sur sa partie lozérienne, il traverse une partie de la Margeride et de l'Aubrac en passant par St-Alban sur Limagnole, Aumont Aubrac, Nasbinals, et de nombreux villages. Le voyage est riche en petit patrimoine : croix, chapelles, abreuvoirs-fontaines, moulins, tours, ponts de pierre. Au bord du GR vous trouverez aisément des fermes qui assurent le gîte et le couvert.

#### En savoir plus :

[www.lozere-tourisme.com](http://www.lozere-tourisme.com)  
[www.chemins-compostelle.com](http://www.chemins-compostelle.com)  
[www.lepuyconques.com](http://www.lepuyconques.com)

### Le chemin de Stevenson

Du Puy-en-Velay jusqu'à Ales, soit 250 km, le GR®70 inclut le parcours que réalisa Robert L. Stevenson en 1878 accompagné de son ânesse Modestine (Le Monastier-sur-Gazelle/St-Jean-du-Gard). Pour cheminer confortablement le randonneur profitera du réseau de prestataires, partenaires de l'association « Sur le chemin de Robert Louis Stevenson » : hébergeurs, restaurateurs, loueurs d'ânes, sites culturels, etc. Du 7 au 11 novembre, l'association fête ses 20 ans d'existence. Rencontre du réseau européen, colloque sur le travail en réseau, « bal trad », etc., c'est « l'Esprit Stevenson » qui sera mis à l'honneur au cours de cet anniversaire. La brochure « Voyage en Cévennes » éditée chaque année est une mine de renseignements. D'avril à novembre, une page Facebook retraçant la vie, l'œuvre et les cheminements de Stevenson, conduira l'internaute vers les 20 ans de l'association.

#### En savoir plus :

Association Sur le chemin de Robert Louis Stevenson  
 Tél. : 33 (0)4 66 45 86 31  
[www.chemin-stevenson.org](http://www.chemin-stevenson.org)

© R. Domergue

